

## Abren a 'Tesoro' ductos de Pemex para importar gasolinas de EU (El Financiero 03/05/17)

Abren a 'Tesoro' ductos de Pemex para importar gasolinas de EU (El Financiero 03/05/17) SERGIO MEANA smeana@elfinanciero.com.mx Miércoles, 3 de mayo de 2017 Por primera vez podrá compartir con un privado su infraestructura. Las gasolineras de Baja California y Sonora tendrían un proveedor diferente. Tesoro Corporation fue la ganadora de la primera etapa de la temporada abierta de Pemex con lo que podrá transportar y almacenar gasolina en la infraestructura de la petrolera nacional en Baja California y Sonora. En el proceso, realizado por Pemex Logística, en coordinación con la Comisión Reguladora de Energía (CRE), participaron 22 empresas, de las cuales siete entregaron garantías, pero solo Tesoro resultó ganadora, afirmó el director de Pemex Logística, José Ignacio Aguilar. "Esta temporada abierta estaba integrada por nueve terminales y cuatro poliductos, el proceso tuvo mucho interés de empresas tanto nacionales y extranjeras. "El resultado de la subasta nos arroja un ganador: la compañía Tesoro, que es una de las principales empresas refineras de Estados Unidos, quien nos hizo una propuesta por todos los sistemas", dijo. Uno de los mayores cambios derivado de este proceso es que dentro de 30 días que se firme la documentación necesaria, las estaciones de servicio podrán hacer el pedimento de gasolina directamente a Pemex o a Tesoro, señaló Aguilar. Tesoro Corporation fue la única firma ganadora puesto que presentó una propuesta integral para quedarse con entre el 15 y el 20 por ciento de la capacidad ofrecida, precisó Aguilar en entrevista con El Financiero-Bloomberg. "Nos hizo un planteamiento para reservar capacidad en terminales y ductos del norte del país, esto representa entre el 15 y el 20 por ciento de la capacidad y almacenamiento por ducto en el norte del país en las instalaciones del país", señaló Aguilar. En específico, la empresa contará con espacio para almacenar más de 320 mil barriles de combustibles (180 mil en Baja California, el resto en Sonora), así como capacidad de transporte por ducto de nueve mil 535 barriles diarios (cuatro mil 650 en Baja California). En un comunicado, Pemex señaló que se adjudicó por tres años la capacidad, luego de que la americana presentara tarifas por encima de las mínimas establecidas. UN GIGANTE DE LA REFINACIÓN En una respuesta vía correo electrónico, Tesoro reveló a El Financiero que ya llevaban tiempo buscando oportunidades en el mercado mexicano. "Tesoro se complace de ser la adjudicataria de la capacidad de los poliductos y terminales de almacenamiento de productos de petróleo y gasolina de Pemex en la Fase I de la Temporada Abierta del Noroeste de México. "Hemos estado evaluando oportunidades en el país por algún tiempo y creemos que las regiones de Baja California y Sonora son un excelente complemento por nuestros sistemas de la costa Oeste. Estamos en proceso de alcanzar acuerdos definitivos con Pemex y no podemos hacer más comentarios al respecto", indicó Tesoro. Sus siete refinerías surten a una red de dos mil 400 estaciones de servicio de marcas como Shell, Exxon, Mobil y USA Gasoline. PODRÍAN INVERTIR MÁS Para Ramses Pech, analista del sector energético de Caravia y Asociados, la empresa lo que en realidad realizará son estudios de consumo del mercado mexicano que hoy no se tienen para luego definir si realizan mayores inversiones en infraestructura propia. "Lo que hacen las compañías es recabar datos y estudios, y con ello van a determinar si invierten más o no", aseguró Pech. José Luis Noriega, presidente de la Asociación de Propietarios de Estaciones de Gasolina de Tijuana (APEGT) señaló que es algo positivo y que se debe esperar a ver qué va a pasar con los precios que ellos lleguen a ofrecer, pues la llegada de Tesoro no se reflejará de inmediato en precios. En cuanto a los integrantes del gremio, dijo que van a esperar a ver la oferta que tienen y que de momento no dan por hecho que les van a comprar combustible. "Ellos ganaron pero eso no quiere decir que solo vayan a entrar sus marcas. El proyecto de otras marcas continúa, la idea es que haya más. (Tesoro) es una gran petrolera en Estados Unidos, es un gran competidor", dijo. Por su parte, Enrique Felix Robelo, presidente de la Onexpo en Sonora, dijo desconocer si la capacidad que ganó Tesoro alcanzará para satisfacer las necesidades de la industria. Con información de Víctor Piz y corresponsales